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Résumé : 

 
    La presse a un grand impact au sein des sociétés grâce à son influence sur l’opinion 

publique   nationale  et  internationale.  Afin  de  remplir  pleinement  son  rôle,  elle  a  besoin  de  

l’exercer librement, or, la liberté de la presse, comme d’autres domaines, ne pourra être 

absolue, sinon elle mènera au désordre. C’est pourquoi, le législateur est intervenu pour 

l’organiser et lui définir des limites à travers le système de la responsabilité juridique. 

          Ainsi, le journaliste  qui exerce son métier et dépasse la limite de liberté de presse est 

susceptible d’engager sa responsabilité  qu’elle soit disciplinaire, civile ou pénale,  c’est la 

raison pour laquelle nous avons délimite  le cadre de chaque type de responsabilité. 

Mots clés : presse – responsabilité disciplinaire – responsabilité civile – responsabilité pénale 

– sanction. 

Abstract : 

    The role of the written press is very important in the life of societies because it has large 

influence on public opinion internally and externally, Inorder to do its role it must be 

practised freelly, but this freedom should not be tottally unlimited without borders because 

that lead to anarchy. 

    For this reason, the legislator put rules and frames through the system of legal 

responsibility. When a journalist skips the limit of fredom he has disciplinary liability, civil 

liability or  criminal liability. for that reason we have to determine the frame of each 

responsibility. 

Keywords: Written press  - Disciplinary liability- Civil liability- Criminal liability- Penalty. 

  

 


